

## CONGREGATIO PRO INSTITUTIS VITAE CONSECRATAE ET SOCIETATIBUS VITAE APOSTOLICAE

Cité du Vatican, 6 mai 2019

Prot. n. YN. 17/2019

Révérende Mère,

en date du 22 novembre sont parvenus à ce Dicastère la Relation périodique conforme au can. 592 §1 du CIC, ainsi que les Actes du XXVIIème Chapitre général de votre Institut.

La réflexion capitulaire, centrée sur une thématique significative pour le chemin de renouveau de l'Institut, s'est dirigée surtout sur la dimension de l'interculturalité vue par toutes comme un appel urgent et une responsabilité qui concerne chacune dans les années à venir.

Dialoguer sur vos différences culturelles réciproques, dans la recherche constante d'une rencontre, est une façon valable de construire des relations plus ouvertes au dialogue, moins égocentriques et capables de valoriser l'autre.

L'option de requalifier le processus de formation est aussi très valable, en cherchant à décliner les aspects évangéliques du charisme de fondation dans les cultures des différents peuples parmi lesquels vous êtes appelées à travailler. Cela demandera de planifier une formation spécifique dans les divers lieux dans lesquels votre Institut est présent, rejoignant plus facilement les instances des jeunes vocations et répondant plus concrètement aux défis que vit le peuple de Dieu.

« Il est urgent aujourd'hui [n.d.r.] de célébrer et de rendre grâce ensemble pour le don commun de la vocation et de la mission, don qui transcende de loin toutes les différences individuelles et culturelles. Promouvoir une attitude contemplative face à la Sagesse de Dieu qui a envoyé dans la communauté des frères pour qu'ils soient un don les uns pour les autres. (La vie fraternelle en communauté, n. 40a).

Révérende Mère Gabrielle Kwon Yeong Hi Supérieure générale Sœurs de la Doctrine Chrétienne 42 rue Charles III 54000 NANCY FRANCE Le désir d'intensifier les rencontres et les partages entre les membres, pour favoriser une meilleure dimension interculturelle à l'intérieur de l'Institut et pour une connaissance réciproque approfondie, l'engagement en faveur des pauvres et des migrants, de la sauvegarde de notre maison commune, la participation aux initiatives qui favorisent le dialogue interreligieux, représentent quelques traits distinctifs de l'action intense et prophétique institutionnelle.

« Sa nature en tant que signe, qui connote la vie consacrée sur le chemin historique du peuple de Dieu, la situe de manière privilégiée dans la ligne de la prophétie évangélique. Cette ligne prophétique est le signe et le fruit de sa nature charismatique qui la rend capable d'inventivité et d'originalité » (A vin nouveau outres neuves, 32).

Il est souligné en outre qu'autour de l'Institut se trouve une présence fervente de laïcs associés et de collaborateurs qui participent activement et de différentes façons à votre charisme. A ce sujet le Chapitre s'est exprimé favorable à la possibilité d'offrir aussi aux laïcs la faculté de participer de plus près aux retraites, à la vie et à la mission de l'Institut.

L'accent est mis aussi sur la nécessité de vivre la coresponsabilité au niveau du gouvernement. En particulier le Conseil général cherchera à améliorer l'information et la communication à travers les nouveaux moyens de communication sociale, et à renforcer le dialogue et la proximité avec les supérieures provinciales.

Merci pour votre présence dans le panorama varié de la vie consacrée. Nous vous confions volontiers à la protection de la Vierge Marie, afin qu'elle vous assiste dans votre mission de « porter aux hommes et aux femmes de notre temps la consolation de Dieu en témoignant de sa miséricorde » (*Rallegratevi*, 8).

Avec ce souhait, je vous assure ainsi que votre Institut, de ma prière et de ma bénédiction.

♣ José Rodríguez Carballo, O.F.M.

Archevêgue-Secrétaire